



## Sumario

01

Sesión formativa de SemFYC y Farmaindustria por la investigación en AP

02

Lanzamiento del Observatorio Europeo de Resultados de Salud H20

03

Webinar Investigación e innovación en cáncer de mama

04

Jornada "Industria farmacéutica, motor de empleo en España: de calidad, igualitario y diverso"

05

XXIII Encuentro de la Industria Farmacéutica Española

06

Jornada Informativa de la convocatoria 8 de la Innovative Health Initiative (IHI)

07

Save the Date: Congreso "Better Medicines for Children" de EFGCP

08

12ª Conferencia del Programa Marco de I+D de la UE en España (Horizonte Europa)



*Ensayos clínicos*  
con medicamentos en  
Atención Primaria

3 de julio de 2024

## Sesión formativa de SemFYC y Farmaindustria por la investigación en AP

En investigación biomédica, el ámbito de la Atención Primaria (AP) es uno de los que ofrece un mayor potencial de avance en España, que en los últimos años se ha convertido en líder internacional en ensayos clínicos. Este primer ámbito asistencial es donde se tratan el 80% de los problemas de salud de los pacientes y que cuenta con una red de más de 13.000 centros -3.000 centros de salud y 10.000 consultorios locales- en nuestro país. Sin embargo, según los últimos datos de Farmaindustria, apenas un 8% de los ensayos clínicos con medicamentos en España cuentan con la participación de al menos un centro de salud.

Conscientes de la importancia de

potenciar la investigación clínica en Atención Primaria,

la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (SemFYC) y Farmaindustria organizaron una formación para analizar los aspectos relacionados con los ensayos clínicos con medicamentos en AP.

El encuentro, al que asistieron cerca de un centenar de participantes y en el que ha contado tanto con miembros de la sociedad científica como de la industria, ha abordado tanto los retos como los desafíos que ofrece esta vía: desde la cercanía o la transversalidad como oportunidades.

Promover la realización de ensayos clínicos en Atención Primaria es uno de los objetivos de Farmaindustria, que en los últimos meses ha llevado la **Guía de recomendaciones de buenas prácticas para el fomento de la investigación clínica en Atención Primaria** a distintas comunidades autónomas y en el que se está trabajando con diferentes entidades para una adecuada implementación como parte de su plan de actuación para este año.

Se puede volver a consultar la jornada a través del siguiente **enlace**.

---



## Lanzamiento del Observatorio Europeo de Resultados de Salud H2O

El lanzamiento del **Observatorio Europeo de Resultados en Salud H2O** es un gran avance para el empoderamiento de los pacientes y la investigación en salud en toda Europa. Este proyecto, del que forma parte Farmaindustria, tiene como objetivo crear un modelo robusto de gobernanza e infraestructura de datos que permita recopilar e incorporar los resultados en salud reportados por los pacientes a gran escala en la toma de decisiones de salud a nivel individual y poblacional.

La sede central del observatorio se encuentra en Dinamarca y España es uno de los cuatro países que a la fecha cuentan con un observatorio nacional H2O, junto a Alemania, Austria y Países Bajos.

El Observatorio de Resultados de Salud que se ha lanzado en el mes de junio permitirá la conexión de datos de los observatorios nacionales en toda Europa, por lo que será un gran precursor de lo que el Espacio Europeo de Datos de Salud (EHDS) puede ofrecer. El objetivo es aprovechar los datos de salud reportados por los pacientes de manera segura para mejorar la atención al paciente, la investigación en salud y la formulación de políticas.

Este Observatorio es un proyecto financiado por la **Iniciativa de Medicamentos Innovadores de la UE (IMI)**, la mayor alianza de colaboración público-privada fruto de un acuerdo entre la Comisión Europea y la industria farmacéutica europea (Efpia). Esta alianza facilita la colaboración entre los principales agentes involucrados en la investigación biomédica, incluidas universidades, centros de investigación, industria farmacéutica y PyMES, asociaciones de pacientes y reguladores.

## Webinar Investigación e innovación en cáncer de mama

Farmaindustria participó, junto con investigadores de SOLTI, en el webinar organizado por la Federación Española de Cáncer de Mama como parte de la iniciativa "**Fábulas del cáncer de mama**". Ésta se trata de una campaña que tiene como objetivo sensibilizar a la sociedad en torno al cáncer de mama y poner de relevancia algunos aspectos considerados de especial interés para las mujeres con la enfermedad. Con el apoyo de fábulas clásicas, se establecen paralelismos que ayudan a trasladar "moralejas" o conceptos claros en torno a la enfermedad y despejar mitos.

En esta cuarta sesión de la iniciativa se abordó sobre la investigación e innovación en cáncer de mama, y se trasladó el compromiso de la industria con los ensayos clínicos en este tipo de tumor (representan el 12%, conforme a datos extraídos del REEC), así como de las oportunidades que suponen para los pacientes los ensayos clínicos en red y los elementos descentralizados.

También se debatió sobre la necesidad de trabajar en el recambio generacional de los investigadores principales de nuestro país, y el nuevo grupo que ha lanzado **SOLTI YOUNG**, que precisamente persigue garantizar el rol activo de los especialistas más jóvenes de la oncología médica y otras especialidades dedicadas a la investigación en oncología en el diseño de nuevos ensayos clínicos para el cáncer, promoviendo su formación integral.



## Jornada "Industria farmacéutica, motor de empleo en España: de calidad, igualitario y diverso"

El pasado 27 de junio tuvo lugar jornada "Industria farmacéutica, motor de empleo en España: de calidad, igualitario y diverso", en la que se presentaron los datos de la última **encuesta sobre el Empleo en la Industria Farmacéutica 2023**, que arrojan un aumento de las plantillas hasta los 56.325 trabajadores, un 25,8% más que en 2017. Los datos reflejan también un aumento del empleo joven, de las mujeres en puestos directivos y de la estabilidad de los contratos, lo que consolida al sector como una fuerza productiva estratégica para el país.

En este contexto y para impulsar aún más el talento joven, durante el acto se presentó el portal de empleo **Jóvenes en Farma**, un espacio destinado a ofrecer a los jóvenes de distinta formación -tanto universitaria como profesional- un espacio donde conocer y profundizar en las oportunidades que ofrece el sector farmacéutico y servir de conexión entre ellos y las compañías farmacéuticas.



## XXIII Encuentro de la Industria Farmacéutica Española

El XXIII Encuentro de la Industria Farmacéutica Española, que cada año se celebra en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo de Santander, tendrá este año por título "**La nueva regulación europea y española y la autonomía estratégica de la industria farmacéutica**".

Durante los días 5 y 6 de septiembre, el foro analizará el impacto de la nueva regulación en la evaluación de tecnologías sanitarias y en la financiación de los nuevos medicamentos. Además, abordará el papel de España en el desarrollo y producción de nuevos medicamentos y se detendrá en asuntos como la futura reserva estratégica de medicamentos o el desarrollo del Plan Profarma.

Ya está abierto el plazo de inscripción, que puede hacerse a través de la **web de la UIMP**.

---

The banner features a green header with the 'HORIZONTE EUROPA' logo and the Spanish flag. Below this, the text 'Iniciativa de Salud Innovadora (IHI) Jornada Informativa – Convocatoria 8' is displayed in white on a green background. A row of logos for collaborating organizations follows: 'innovative health initiative', 'ASE BIO', 'farmaindustria', 'MEDICAMENTOS INNOVADORES', 'Fenin INNOVACIÓN', and 'NANOMED'. The date and time '11 de julio de 2024 | 10:00' and the format 'Jornada On-line (vía ZOOM)' are shown in white on a green background. The main title 'Jornada Informativa de la convocatoria 8 de la Innovative Health Initiative (IHI)' is presented in white on a dark grey background.

HORIZONTE EUROPA

INICIATIVA DE SALUD INNOVADORA (IHI)  
JORNADA INFORMATIVA – CONVOCATORIA 8

Colaboran:

innovative health initiative ASE BIO farmaindustria MEDICAMENTOS INNOVADORES Fenin INNOVACIÓN NANOMED

11 de julio de 2024 | 10:00  
Jornada On-line (vía ZOOM)

**Jornada Informativa de la convocatoria 8 de la Innovative Health Initiative (IHI)**

El pasado 11 de julio tuvo lugar una jornada informativa nacional sobre la convocatoria 8 de la Iniciativa en Salud Innovadora (IHI por sus siglas en inglés), organizada por CDTI en colaboración con Asebio, Farmaindustria, Fenin y Nanomed Spain. Para ello, se contó con Paloma Mallorquín, del equipo científico de IHI, que presentó la convocatoria, así como las condiciones y reglas de participación.

Se puede acceder a la agenda y las presentaciones realizadas en el siguiente **enlace**.

---



## Save the Date: Congreso "Better Medicines for Children" de EFGCP

Buscando compartir las mejores prácticas, reflexionar sobre lo que ha sucedido desde la última reunión en octubre del 2023 y discutir actualizaciones pediátricas con un alcance global, el *forum think tank* europeo **EFGCP** organiza la Conferencia Anual en Pediatría "**Better Medicines for Children**" que tendrá lugar en los días 22 y 23 de octubre del 2024 en Crowne Plaza Brussels Airport.

Esta conferencia estará centrada en las "cuestiones comunes en el desarrollo clínico que se amplifican en el desarrollo de fármacos pediátricos", sus desafíos y soluciones, y en particular su valor, poniendo el foco en lo que se puede hacer y lo que se ha logrado tanto en Europa, como a nivel mundial. Esta conferencia reunirá a distintos oradores de todo el mundo, partes interesadas y expertos relevantes involucrados en el desarrollo de medicamentos pediátricos.

Encontrarás más información y pasos para el [registro aquí](#).

12ª Conferencia  
Programa Marco de Investigación e Innovación de la Unión Europea en España  
Horizonte Europa

28 de noviembre de 2024

Más allá del  
Horizonte

12ª Conferencia del Programa Marco de I+D de la  
UE en España (Horizonte Europa)

El CDTI, en colaboración con el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, la Comisión Europea y el Ayuntamiento de Oviedo, organiza la duodécima edición de la Conferencia del Programa Marco en España, que tiene como principal objetivo analizar el funcionamiento de Horizonte Europa y de sus grandes iniciativas hasta el momento. Asimismo, durante la Conferencia se revisarán los

resultados de la participación de nuestro país con el fin de extraer conclusiones que permitan a las entidades españolas mejorar sus estrategias de participación y posicionamiento en Europa.

La Conferencia servirá también para compartir distintas perspectivas sobre el futuro Programa Marco de Investigación e Innovación de la Unión Europea para el periodo 2028-2034.

Además, se podrá recibir asesoramiento personalizado sobre Horizonte Europa y existirá la posibilidad de concertar reuniones con otros asistentes para favorecer la colaboración. Entre las actividades previstas también se incluye la celebración de una exposición de pósteres de proyectos coordinados por entidades españolas que hayan conseguido financiación de Horizonte Europa.

Para más información puede consultar el siguiente [enlace](#).

---

La plataforma tecnológica Española Medicamentos Innovadores, cuenta con apoyo financiero del Ministerio de Ciencia e Innovación



Ayudas (PTR-2018-001046), (PTR-2020-001156) y (PTR-2022-001255) financiada por MCIN/AEI/10.13039/501100011033  
www.medicamentos-innovadores.org © Farmaindustria 2019 www.farmaindustria.es